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天天娱乐

余文乐：与前任可能
从友情回到爱情

从模特到歌手再到演员，余文乐2002年凭《无间道Ⅱ》一战成名，与谢霆锋接连合
作《龙虎门》和《男儿本色》之后六年再没交集引发外界不和传闻，如今一部贺岁压轴
的电影《救火英雄》让两位新生代天王再次合作，就像他说的“既熟悉又陌生”的花火
再度燃起。日前余文乐在北京首映休息室中接受专访，直言与霆锋六年从未主观回
避合作，30多岁再度相遇是两人最完美的一次合作，不过也并未因此在私下变得更亲
近。

与谢霆锋、吴彦祖被视为香港“新生代天王接班人”，余文乐直言自己还有很多上
升空间，“我才32岁，还可以更好”。“志明”之后似乎缺少话题性，但是他称“八卦和炒
作得来的人气我不需要”。年中与富二代女友分手变朋友，采访中他坦言半年都没有
新女友，但也用郑秀文与许志安的婚姻来举例，仍有可能与前任从友情回炉到爱情。

同为香港新一代小生代表，谢霆锋和余
文乐年龄相当，两人存在竞争亦不可避免。
电影《救火英雄》中两人的兄弟情也经受考
验，最终霆锋为兄弟牺牲。两人六年未合作
引发不和传闻，专访中余文乐称其实从未主
观回避合作，这次才是两人最完美的合作，
虽然没有了当年的调皮，有种熟悉又陌生的
火花迸射。

问：与霆锋 2007 后再没交集直到 《救
火英雄》，六年间是不是回避过合作？

余文乐：不是，是真的没有碰上过，没
有合适的剧本找上他又找上我，没有客观上
合作的机会，我们也没有主观回避，大家都
是在跟别人合作了。

问：你说两人都成熟了，彼此之间有什
么变化？

余文乐：就是没有以前那么调皮吧，不
像以前玩那么疯，现在大家变得比较沉稳，
现场拍戏的专注力更强，也不会去闹对方，
更多是跟导演谈怎么拍戏会更好。我们的年
龄都是最好的状态，累积了一定经验，年纪
又不是非常老，关系也不是熟到不行。合作
的火花很好，角色都是30出头已经很有经
验，想要往上爬又没爬到顶，导演一定
要让我跟霆锋合作跟这个也有关系。

问：大家一直把你们比较，这次拍
戏之间有较劲的感觉吗？

余文乐：完全没有较劲，这一次最
完美的地方就是每个演员都非常配合整
个戏，完全没有谁会去说谁镜头多一点
谁镜头少一点，没有人说“我想要多一
点（镜头）”，只是做好自己的
本份一起上。所以导演拍
得很投入，不用分心
去分配镜头。

问：两人私
下关系怎样？
通过 《救火
英雄》 有没
有变得更亲
近？

余 文
乐：我们
两人一路
都 是 这 样
子，大家都
不会很刻意
（亲近），关系
就是朋友，生
活里也很被动，
没有说主动去找对
方，大家都是各忙各
的，休息时都在陪家人，很
少刻意约到一起。

谈电影
与霆锋六年无交集，

没主观回避也没争戏份多少

《救火英雄》中余文乐饰演的消防员叫阿潮，曾被兄弟
谢霆锋所饰角色背叛还背了黑锅。这是余文乐在《志明与春
娇》之后的商业大片，虽然他的潜力一直被看好，但他承认
不钟情“大片”算是自己的弱点。就连记者们都曾为他着急
过，因为新闻八卦搜索量实在太少。

问：角色阿潮比较安于现状，你本身是这样的人吗？
余文乐：本人不会，我反而希望每天都有挑战、

有新东西。时间很快，每天懒懒地很快就过去几
年，有可能回头看自己没有做成什么事，我宁可
做错了也不想放过每个机会。目前这个阶段我
还是事业为重，还有很大的上升空间去努力。

问：去年有好几部戏，但感觉近年港式
大片你接得很少。

余文乐：其实我对大片没有特别大的感
觉，这可能是我自己所谓的弱点吧，只想拍
有感觉的剧本哪怕是小片。现在影评人和观
众也不一定挑大片去看，不再是哪个导演哪
个演员的片子就一定大卖，还是要看片子成

品，《志明与春娇》也不是大片
啊。其实我很想跟内地

导演和演员多些合
作，现在很多电影主
要在内地上映，要多
来这边跟不一样的人
合作，这是一个学习的过
程。

问：被视为香港“新
生代天王”接班人的压力
下，会不会很难做选择？

余文乐：要一步一步
来，我才32岁，已经拍了65

部电影了，已经算很好了。当
然你说能不能更好，当然可以更

好了，我觉得拍大片要自己有发
挥、能把握角色、能表现好才接，要不

然出来丢人不一定是好事。
问：今年作品比去年减少很多，你不

擅于向导演争取上戏吗？
余文乐：现在打算减少拍电影的数

量，把更多时间放在一部戏上。我现在
会跟导演讨论电影的新题材和新故
事，作为朋友来聊想法，因为灵感来
自没有压力的状态。让我主动打给导
演问能不能让我演，我真做不了，别
人想到你就会找你，不用自己推荐自
己，把戏做好会有观众和别人看到。

问：你调侃霆锋投资有 8 亿身家，
你自己做潮牌，有没有想过开制作公司？

余文乐：我没有私下调侃过他，那是
开玩笑。我除了当演员什么都不会，其实我

没有潮牌，只是我喜欢 fashion的东西，跟一些
有趣的单位合作，不是为了钱也不是做生意，而且

也没有赚钱，就是回归到产品的成本和宣传而已。

话事业
除了当演员什么都不会，

不想炒作新闻博人气
电影 《救火英雄》 中余文乐饰演的阿潮身为单身父

亲，虽然与儿子吵架，但为了救儿子不惜牺牲自己。今年
6月余文乐富二代女友吴雨霏发公开信承认分手，余文乐
也回应称两人虽然已经分开但依旧是好朋友。

问：首次演爸爸跟小朋友对
戏感觉如何？其他几位主演

都会聊孩子，你有没有想
赶紧有孩子。

余文乐：跟小朋
友吵架很有趣，我
都叫他“老大”。
很想生也没办法，
也 要 碰 到 对 的
人，生子不是闹
着玩的，如果要
生小孩子，也得
找到合适的人来
生。

问：分后半年
以来有没有新的对

象？
余 文 乐 ： 真 没

有，我现在越来越难认
识新的朋友，现在为了工

作去了一个地方就排满了时
间，工作完就很累了，而且工作的

环境没有太多机会发展恋情。
问：跟其他人相比，你的新闻和炒作很少？
余文乐：每家有每家的方法，只是要看合不合适旗下

的演员。我就不喜欢炒作，有的媒体也会来问我，说你没
有八卦没有炒作这不行啊，我觉得没什么不行，我不想要
也不需要，让自己觉得舒服最好。

问：以后还会找圈里的吗？
余文乐：圈外的比较好吧，简单一点，不用两个人都

忙。而且我也想找比较普通的人，太独特了不行。我已经
很忙了，另外一半也那么忙肯定不行。

问：之前从爱情变友谊，
有没有可能再变成爱情？

余文乐：永远没有
说不可能，现在的状
态没有试过。朋友
就是朋友吧，女朋
友就是女朋友，分
得很开。不过最
近有一个案例，
郑秀文跟许志安
结婚，所以我没
有说不可能，看缘
分吧。

(凤凰）

说爱情
很想有孩子当爸爸，

与前任亦有可能复合


